

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE AYER

ASUNTOS ATRASADOS

Después de una ligera discusión se aprueba por 11 votos contra 7 un informe de la Comisión de Fomento concediendo por un año una pensión al señor Barcenilla, para estudiar canto.

—A ruego del señor Alvarez que según anuncia presentará en breve un proyecto sobre reorganización de servicios, se acuerda que pase nuevamente a estudio de la Comisión de Hacienda un informe proponiendo determinadas modificaciones en el reglamento de Arbitrios respecto a las facultades y obligaciones inherentes a la Jefatura.

—Queda nuevamente sobre la mesa el informe referente a las condiciones para la celebración de las regatas de traineras.

EL ENSANCHE DE LA ZURRIOLA

El señor Torrijos hace una larga historia del asunto del ensanche de la Zurriola desde que se constituyó la primitiva Sociedad del ensanche hasta el momento presente. Habla de las diferentes escrituras é incidentes que ha habido entre las distintas Sociedades que han existido y los Ayuntamientos que se han sucedido. Cree que el Ayuntamiento ha olvidado los intereses del pueblo pues se han ido perdiendo derechos que no debían haberse cedido.

Lee algunas cifras para demostrar los gastos que ocasionará la urbanización de esa zona no debiendo a su juicio costar un céntimo si se hubieran atendido los intereses municipales.

Termina proponiendo que el Ayuntamiento no acepte la recepción provisional de la primera zona del Ensanche de la Zurriola hasta tanto que la Sociedad Inmobiliaria cumpla las condiciones del contrato.

Defiende el informe el señor Olasagasti diciendo que la forma en que ha planteado la cuestión el señor Torrijos es poco justa. Dice que no puede referirse a las gestiones de pasados Ayuntamientos. Refiriéndose al estado actual de la cuestión dice que una cosa es hacer cumplir el contrato actual y esto lo hace la Comisión de Obras y otra cosa es perseguir a la Sociedad Inmobiliaria y esto no puede hacerse.

Cita varios casos para demostrar que el Ayuntamiento no ha olvidado en este caso los intereses del pueblo.

Se pone a votación la proposición del señor Torrijos y queda deshecha por 14 votos contra 4.

Se aprueba el informe de la Comisión con los votos en contra de los señores Torrijos é Ictea.

—A continuación se aprueba el informe de la misma Comisión de Obras proponiendo se aclare el contrato existente entre la Sociedad Inmobiliaria y del Gran Kursaal Marítimo y el Ayuntamiento respecto a la cantidad fijada para urbanización y saneamiento del nuevo ensanche de la Zurriola.

También se aprueba el informe proponiendo la aprobación de las cifras que presenta la Sociedad Inmobiliaria para efectuar obras de relleno en la parte correspondiente a la Gran Avenida del nuevo ensanche de la Zurriola. En estos dos informes votan en contra los señores Torrijos é Ictea.

—Vuelve a la Comisión el informe referente a la liquidación parcial que presenta la Sociedad Inmobiliaria de las obras de alcantarillado del Ensanche de la Zurriola.

LAS OBRAS DE LA PERLA

Se da lectura a un escrito del Letrado municipal sobre la consulta relacionada con el escrito que presenta el Gerente de la Sociedad del Balneario «La Perla del Océano» solicitando la modificación de un acuerdo adoptado por la Corporación el 11 del pasado mes de Mayo. En dicho informe se dice que el Ayuntamiento no debe poner obstáculos para la realización de las obras.

El presidente de la Comisión de Obras señor Barriola dice que dada la proximidad del verano no es tiempo oportuno para la realización de estas obras y propone que el Ayuntamiento se ratifique en el acuerdo anterior ó sea no autorizar en este tiempo dichas obras.

Se pone a votación esta propuesta y se aprueba por 2 votos contra 8.

Al terminar la sesión en la sección de Ruegos y preguntas, el señor Ictea pronunció una denuncia sobre un empleado que a su juicio debe estar fuera del plazo que el reglamento señala para casos de enfermedad.

Le contestó el señor Olasagasti diciendo que aun no estaba el empleado aludido en ese caso.

FELICITACION AL ALCALDE

En el transcurso de la sesión el señor Iturria pidió la palabra para participar al Ayuntamiento que Su Majestad el Rey había concedido al Alcalde de San Sebastián señor Zaragüeta, la Gran Cruz de Isabel la Católica. Se congratula de esto y en nombre de todos los concejales felicita al señor Zaragüeta por tan honrosa distinción.

En breves frases el señor Zaragüeta da las gracias más expresivas por la felicitación y manifiesta que quiere hacer constar que esa condecoración ha sido concedida al Alcalde del Ayuntamiento como representante que es de este, por la labor que realizó el Ayuntamiento el año pasado con motivo de la celebración de las sesiones de la «Liga de las Naciones».

A las ocho y cuarto se levantó la sesión.

Desde Azcoitia

El próximo viernes tendrá lugar en el Círculo Integrista de esta villa una amena velada literario-musical, en honor de su patrono el Sagrado Corazón de Jesús, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Discurso por el socio Gregorio Alberdi.
- 2.º «Bendita sea tu pureza», A. Martínez, solo por el tenor P. Gárate.
- 3.º Discurso por el popular Paco Cuende.
- 4.º «Chantón Piperrí», dúo por el barítono F. Larrea y P. Gárate.
- 5.º Acto de la consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Acto seguido dará principio el banquete para el que pueden inscribirse en la Conserjería del Círculo todos aquellos que deseen tomar parte en él antes del jueves próximo.

Se ruega a todos los socios y a los que simpatizan con nuestros ideales acudan a la velada, pues en ella se tratarán de asuntos que interesan a todos.

Son grandes los preparativos que el pueblo azcoitiano está realizando para festejar al Deficq Corazón de Jesús.

Aparte de las iluminaciones y ornato de la población, que seguramente vestirán igual ó mayor solemnidad que los años anteriores, se está llevando a cabo una obra tenaz y dificultosa, sí, pero que demostrará ante la faz del mundo, como acaba de ocurrir recientemente en la Peregrinación de Loyola, que el pueblo de Azcoitia es un pueblo que siente el arte y la cultura, un pueblo que es amante de sus glorias, en una palabra, un pueblo que lleva en su pecho hondamente arraigado el germen del fuego abrasador de aquél Corazón Divino que tanto amó y ama a los hombres.

Se trata de la complicadísima partitura musical de la estrofa del Himno Eucarístico del maestro Busca, a siete voces, cuya estrofa la cantará dicho día viernes el aplaudido Orfeón Azcoitiano. Los ensayos van muy adelantados y de esperar es que la interpretación de la misma sea muy acabada.

Se cantará también la misa de R. Réfice, la misma que se interpretó en Loyola, así como también diversas otras composiciones musicales que tanto llamaron la atención aquél memorable día.

Dios bendiga tanto esfuerzo y sea todo ello para su mayor gloria.

La desgracia de ayer

A las tres y media de la tarde de ayer ocurrió un suceso que costó la vida al chofer Manuel Lanza Fernández. Este conducía en dirección a Irún un chasis; según parece éste iba a una velocidad extremada y al llegar al alto de Miracruz y querer hacer una maniobra, chocó con un autocamión que venía en dirección contraria, Manuel Lanza recibió un golpe terrible contra el pecho y quedó muerto en el acto.

El compañero que le acompañaba fué despedido violentamente y no sufrió afortunadamente ningún daño.

En el lugar del suceso se presentó el Juez municipal de Alza

Vida Política

LAS CAMARAS

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 2 varias horas

CONGRESO

Da comienzo la sesión a las tres y treinta y cinco.

Preside Sánchez Guerra.

En escaños y tribunas hay gran desanimación.

El señor Rodríguez Jurado pide al ministro del Trabajo que se discuta cuanto antes en proyecto relativo a las Casas Baratas pues su resolución entraña un gran interés para la clase obrera.

El señor Sanchez Guerra y el ministro de la Gobernación prometen dar toda clase de facilidades para que ese proyecto sea discutido.

El señor Cierva (don Ricardo) alude a una comunicación enviada al señor Sánchez Guerra por el presidente de la Comisión del Trabajo proponiendo que se separe al orador de dicha comisión por haber faltado a cinco reuniones consecutivas.

El señor Ossorio y Gallardo da explicaciones, como presidente de la Comisión diciendo que no se trata de infligir un castigo al señor Cierva sino de aplicar simplemente un reglamento que días pasados fué aplicado a este señor, miembro de la Comisión.

El Presidente de la Cámara entiende que tanto en el caso del señor Cierva como en el del señor Albert, que es a quien aludió el señor Ossorio y Gallardo, se han justificado los motivos que produjeron su ausencia de la Comisión.

El señor Ossorio y Gallardo acepta las explicaciones que da el presidente de la Cámara.

El señor Torres Beleña pide que sean concedidos con toda urgencia auxilios a los damnificados por los temporales en el Campo de Gibraltar.

El ministro de la Gobernación le contesta prometiendo atender al ruego.

El señor Rahola pide que se traigan a la Cámara unos documentos relacionados con las concesiones de teléfonos urbanos é interurbanos.

El señor Fernandez Rodriguez denuncia que el gobernador de Madrid está ejerciendo constante coacción sobre los alcaldes de la provincia con determinados fines electorales.

El señor Bugallal niega que el marqués de Grijalba haya cometido ninguna clase de coacción.

El señor Serrano Jover solicita que se activen los medios para evitar la emigración clandestina.

El ministro del Trabajo expone las dificultades que existen para impedir en absoluto la emigración.

El señor Batlle solicita que antes de acordarse las vacaciones parlamentarias sean discutidos los proyectos de contrato de trabajo indicación profesional y tribunal de arbitraje.

El ministro de Trabajo promete ultimar esos proyectos lo antes posible.

ORDEN DEL DIA

Continúa la discusión del proyecto de Tabacos.

El señor Ocio presenta y defiende una enmienda al artículo segundo, combatiéndolo.

Por la Comisión le contesta el señor Martín Velandia.

Por 102 votos contra 28 se aprueba el artículo primero.

En votación ordinaria se desechan varias enmiendas.

Por 82 votos contra 22 se aprueba el artículo tercero.

El señor Amado presenta una enmienda al artículo cuarto.

niendo el juicio que le merece el debate que acaba de terminar, va a ser cosa de pedir la palabra.

(Voces de la izquierda).—Sí, sí, habrá que pedir la.

Dice el señor Sánchez Guerra que mañana al entrar en el orden del día, será votado definitivamente el dictamen de este proyecto de ley.

Acto consiguiente se levanta la sesión. Son las ocho de la noche.

EN EL SENADO

Da comienzo la sesión a las cuatro menos veinte.

Preside Sanchez Toca.

El señor Maestre ruega al ministro de la Guerra que activen las medidas para avliar las mejoras proyectadas al Cuerpo de Sanidad Militar.

El Vizconde de Eza promete interesarse por el ruego.

El señor Salvador (don Amós) pide la protección de las obras hidráulicas para que sean aprovechados los riegos de la región del Alto Aragón y más especialmente el pantano del Ebro.

El señor La Cierva dice, que teniendo en cuenta esas conveniencias que señala don Amós, ha presentado al Congreso dos proyectos de transportes, en los que están incluidos los de construcción de grandes obras hidráulicas.

ORDEN DEL DIA

Comienza la discusión sobre el proyecto regulando el ingreso de las comisiones técnicas del ministerio de Gracia y Justicia.

Se suspende este debate y se levanta la sesión a las seis y diez.

DESANIMACION

La nota característica en el Congreso fué hoy la de la desanimación. No se ha hecho otros comentarios que los referentes al resultado de la votación de ayer.

Los ministeriales continuaban demostrando gran optimismo y fiando que en la sesión de mañana obtendrá el Gobierno más de 215 votos, por contar con algunos más de diputados llegados hoy a Madrid.

UN RUMOR

Se dijo esta tarde en el Congreso que una vez que quede aprobado el proyecto de Tabacos presentará el señor Allendesalazar ante el rey la cuestión de confianza. No lo hará para provocar una crisis, sino para dar más fuerza a la continuación del Gabinete conservador en el Poder.

LOS VOTOS DE LOS REGIONALISTAS

Se decía también en los pasillos de la Cámara popular que el concurso de los regionalistas dando sus votos al Gobierno para que se aprobara la aplicación de la «guillotina» se debió a que el Gobierno prometió a los parlamentarios catalanes promulgar nuevas medidas arancelarias que favorezcan a la industria catalana.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado ayer, han resultado premiados los siguientes números:

- Premiado con 150.000 pesetas. 25.365.—SAN SEBASTIAN, Madrid, Toro, Barcelona, Madrid.
- Premiado con 65.000 pesetas. 5.907.—Algeciras, SAN SEBASTIAN, Madrid, Los Barrios.
- Premiado con 35.000 pesetas. 11.164.—Valencia, Cartagena, Madrid.
- Premiado con 15.000 pesetas. 28.458.—Valladolid.
- 10.570. — 22.652 — 8.105. — 15.747. — 14.207. — 28.760. — 5.874. — 16.475. — 25.963. — 23.910.

LEA USTED

EL SIGLO FUTURO